

Fecha: 04-07-2024

Medio: La Estrella de Iquique La Estrella de Iquique Supl.: Noticia general

Título: Vecinos conviven con inseguridad, quema de basura y consumo en "La Cantera"

Pág.: 6 Cm2: 402,6 VPE: \$671.919 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 9.500 28.500

No Definida

## Vecinos conviven con inseguridad, quema de basura y consumo en "La Cantera"

El sitio está en completo abandono hace una década y cada día la situación se vuelve más dramática.

José Portales Durán josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

n completo abandono v con un deterioro que avanza cada día es el que tiene el ex Parque Carol Urzúa. Vecinos de la junta vecinal del mismo nombre, señalan que persisten los problemas de inseguridad en el sector y que el terreno está ocupado de forma irregular por personas en situación calle, que todos los días llevan escombros y realizan quema de basura.

El espacio es de dominio de la Municipalidad de Iquique y está ubicado en calle La Cantera. Pese a tener cerco perimetral, en su interior se encuentran al rededor de 15 carpas instaladas, lo que genera gran temor en los residentes del sector.

Sobre la infraestructura, Lina Flores, presidenta de la Junta Vecinal Nº50 Carol Urzúa, explicó que se deterioró por el derrumbe del terre-



EL AUMENTO DE BASURA HA PROVOCADO QUE LOS VECINOS DEL SECTOR CAROL URZÚA SUFRAN POR PLAGA DE VECTORES.

moto de 2014. "Este parque se hizo bajo el programa Quiero Mi Barrio y con el terremoto se vinieron abajo las rocas, destruyó la multicancha v hasta hov está aquel macizo que nadie ha podido sacar y el lugar se ha ido deteriorando hasta llegar a este abandono".

Con relación a las personas que habitan de forma irregular el parque, Flores, asegura que es gente en situación de calle, chilenos como extranjeros. "Es un ver-

a causa del terremoto. el Parque Carol Urzúa quedó afectado por derrumbes

tedero terrible, aquí sufrimos porque hay abandono de perros y gatos, hay robo de cables que torna al sector oscuro, porque demoran en reponer el servicio y está lle-

no de ratones por la basura, que esta gente acumula y quema. Tengo vecinos adultos mayores que son asmáticos, y hay que estar llamando a bomberos porque se llenan nuestras casas de hu-

Alicia Naranjo, presidenta de la Unión Comunal Norte, confirmó que han conversado con todas las autoridades correspondientes, pero no hay acciones concretas. "Hay una molestia generalizada, por la quemazón y las ratas que llegan a sus casas. Cercano a ese parque está el Jardín Infantil Integra "Calichito" en Luis Jaspard #2175 y nadie puede vivir o trabajar tranquilo, porque hasta balaceras hay allí dentro. Necesitamos una intervención rápida para crear una contención de las rocas, parecido a la malla que está a la subida de Alto Hospicio, para recuperar este sitio y darle un mejor uso"

El concejal por Iquique, Rodrigo Oliva, ofició este problema a la administración municipal, con objeto de solicitar que se denuncie a Fiscalía por apropiación irregular. "Buscamos que el municipio, como dueño del terreno, genere la denuncia respectiva a Fiscalía por usurpación irregular para que a través de un procedimiento judicial, se pueda llegar a la instrucción de desalojar a las personas que estan habitando de manera irregular y que generan incivilidades, ya que de acuerdo a lo que han comentado los vecinos y hemos percatado en terreno, se han generado varios hechos de inseguridad, hay denuncias de eventuales, delitos relacionados al tráfico de drogas y son materia de investigación penal. Por ello, le solicitamos al municipio que genere una denuncia a Fiscalía para que se puedan investigar los hechos que allí ocurren"

En tanto, desde la Municipalidad de Iquique asegurán que estan en proceso de recopilación de antecedentes, con motivo de "ser presentados próximamente ante el Ministerio Público y ejercer las acciones legales que correspondan por la Ley de Usurpaciones. Esto, a fin de coordinar un operativo en conjunto con las policías y demás autoridades y así dar mayor seguridad".

